

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

1.1 Kesimpulan

Dengan menggunakan uji *Wilcoxon* diketahui $J_{hitung} = 15$ dengan $\alpha = 0,05$ dan $N = 10$, maka diperoleh nilai $J_{tabel} = 8$. Hasil uji *Wilcoxon* diperoleh hasil bahwa $J_{hitung} > J_{tabel}$ dimana $15 > 8$, artinya hipotesis diterima. Data *pre-test organizational citizenship behavior* (sebelum diberikan bimbingan kelompok teknik diskusi) diperoleh skor rata-rata sebesar 67,8 sedangkan data *post-test organizational citizenship behavior* (setelah diberikan bimbingan kelompok teknik diskusi) diperoleh skor rata-rata sebesar 110,1. Artinya terjadi perubahan peningkatan *organizational citizenship behavior* sebesar 38,5%. Hal ini menunjukkan ada pengaruh bimbingan kelompok teknik diskusi terhadap *organizational citizenship behavior* mahasiswa UKMKP UP FIP UNIMED atau hipotesis dapat diterima. Dengan adanya pengaruh bimbingan kelompok teknik diskusi terhadap *organizational citizenship behavior*, maka bimbingan kelompok merupakan salah satu layanan dalam bimbingan dan konseling yang dapat meningkatkan *organizational citizenship behavior* anggota organisasi seperti organisasi kemahasiswaan.

1.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan dan keterbatasan peneliti selama pelaksanaan penelitian ini, maka ada beberapa saran yang dapat dikemukakan adalah sebagai berikut :

1. Bagi Mahasiswa

Mahasiswa menyadari dan menjadikan bimbingan kelompok sebagai salah satu alternatif yang dapat meningkatkan *organizational citizenship behavior*.

2. Bagi Tenaga Pendidik

Hasil penelitian ini menjadi informasi bagi pendidik khususnya dosen dalam meningkatkan *organizational citizenship behavior* mahasiswa melalui bimbingan kelompok teknik diskusi.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Diharapkan kepada peneliti selanjutnya dapat menjadikan penelitian ini sebagai bahan masukan dalam penelitian terkait dengan permasalahan yang relatif sama atau berkaitan. Diharapkan peneliti selanjutnya dapat melakukan penelitian pengembangan *organizational citizenship behavior* menggunakan bimbingan kelompok teknik diskusi secara tatap muka langsung.